



## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **PAN DEPURA SU PADRÓN**

Por Aimée Pacheco

Hasta en 70 por ciento podría reducir el padrón del Partido Acción Nacional ante el proceso de depuración que inicia hoy, anunció el presidente del Comité Estatal, José Luis Báez Guerrero, quien destacó que el objetivo es tener mayo transparencia en los procesos internos. Se trata de la actualización, refrendo y depuración de miembros activos y adherentes, y confió en que acudirán a refrendar o actualizar, sólo aquellos militantes que participaron en la elección de los candidatos, según el análisis del proceso interno. Báez Guerrero señaló que cuentan con poco más de 40 mil militantes, entre activos y adherentes, por lo que con este proceso el padrón de adherentes que es de 30 mil, podría reducirse hasta en 70 por ciento, mientras que de los 10 mil activos, la reducción podría ser hasta del 15 por ciento. **(DQ p. 15)**

#### **REPORTA CORREGIDORA IRREGULARIDADES: PAN**

Por Norma Ayala

La regidora del Partido Acción Nacional (PAN) en Corregidora, Brenda Cárdenas Alvarado, afirmó que a tres días de la nueva administración encabezada por Antonio Zapata, se recibió un gobierno con irregularidades pues faltan vehículos oficiales y equipo de cómputo, situación que es investigada por el área jurídica del ayuntamiento. Mencionó que las situaciones irregulares a las que hoy se enfrenta la nueva administración, fueron originadas principalmente a lo complicado y lento de los trabajos en el proceso de entrega-recepción. Acusó que el gobierno saliente, el ex alcalde José Carmen Mendieta y todo su equipo de trabajo, no pusieron la voluntad necesaria para que fuera un proceso cordial y con la expedición de todos los documentos en tiempo y forma. **(EUQ)**

#### **“DE LO BUENO POCO”, DICE NAVA GUERRERO**

Por Alejandro Caballero

El diputado local, Luis Bernardo Nava Guerrero, le dio la bienvenida a este proceso de depuración que se vivirá en Acción Nacional, y dijo que esto es algo a lo que están obligados cada uno de los militantes lo cual dijo es muy bueno ya que de esta forma, pueden tener una perspectiva muy clara de con cuantas y cuáles son las personas con las que se cuentan. Nava Guerrero, dijo que anteriormente se creía que se contaba con determinado número de personas y después resultaba que esas personas inclusive militaban en otros partidos, y para evitar esto señaló que lo mejor es tener números reales. El Panista señaló en “tono de broma” que “de lo bueno poco”. **(PA, 3A)**

#### **SERÁ TRANSPARENCIA PRIORIDAD DEL PAN**

Por Martín García

El Coordinador de la bancada panista en la LVII Legislatura, Guillermo Vega Guerrero, subrayó que dentro de las prioridades de los diputados locales de Acción Nacional está presentar iniciativas que impulsen la transparencia y la rendición de cuentas, pues, dijo, es un tema que está en la agenda de los ciudadanos y no hay vuelta atrás. “Nos interesa mucho también el tema de transparencias y la rendición de cuentas con la esperanza de aumentar la posibilidad de que el ciudadano se entere de en qué y cómo se gasta su dinero y, por supuesto, que haya en el caso de los servidores públicos malos, las responsabilidades debidas y que los procesos lleguen a sus consecuencias” declaró. Señaló que este ha sido un tema en la agenda del PAN desde que el año 2000 en el que Vicente Fox asumió llegó a Los Pinos y que posteriormente se dio a través de leyes estatales de acceso a la información. “Es un tema que nosotros vemos como un activo del PAN, como un logro del PAN y por supuesto estamos a favor de ello”. Precisó que con las iniciativas que presentarán para ello se procurará que “no solo se evalué que el gasto esté comprobado con una factura, sino que se sepa la calidad del gasto, determinado gasto para que programa fue y esto se logra a través de la obligatoriedad de programas operativos anuales, donde se presupueste un dinero, se etiquete y a final del año se verifiquen avances a



través de indicadores”. En este mismo renglón, mencionó, que es importante que los Presidentes Municipales auditen a las administraciones salientes para tener certeza de en que estado se encuentran las arcas municipales. Recordó que los procesos de auditoría y fiscalización, tanto del Estado como de la Federación, no van conforme al periodo que se está viviendo, sino que están atrasados, de tal manera que los actuales. Alcaldes deben estar atentos para conocer y dar a conocer las observaciones que los funcionarios salientes generaron en el ejercicio de sus funciones. Agregó que en caso de que en caso de que existan irregularidades graves, las actuales administraciones deberán presentar las denuncias correspondientes. De la mano al tema de transparencia en la rendición de cuentas esta la deuda pública que adquieren los municipios y el estado, ya que en ocasiones las administraciones municipales se endeudan sin tener posibilidades reales para el pago del préstamo, comprometiendo así a sus sucesores, indicó. “Son muchos temas que tienen que ver con transparencia y rendición de cuentas y que al final de lo que se trata es que el ciudadano sepa que el dinero que paga fue bien invertido” comentó Vega Guerrero. **(C p.13)**

### **PRI**

#### **EXISTE UNA RUPTURA AL INTERIOR DEL PAN**

Por Candhy Escalante

El líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el municipio de Querétaro, Juan José Jiménez Yáñez, aseguró que el desinterés de los militantes del Partido Acción Nacional (PAN) por comulgar con las ideas del albiazul y su falta de participación es solo una muestra de la ruptura que existe al interior de partido y que solo algunos de los adherentes puedan crecer. Esto en referencia a lo dicho por el diputado federal y ex dirigente panista, Ricardo Anaya, luego de que se informara que en breve se comenzará una reafiliación de los militantes que si comulguen con las ideas del PAN. “Yo pienso que es una reacción de los miembros del partido que muestra una ruptura al interior, entonces se está viendo una falta de cordialidad en los estatutos y esto se refleja en que sus militantes ya no tengan oportunidad de crecimiento”, comentó el también ex diputado priísta. **(PA, 3A)**

### **PRD**

#### **REFORMA LABORAL, TRAICIÓN AL ELECTORADO**

Por Norma Ayala y Linda Sepúlveda

La aprobación de la reforma laboral por parte de los diputados federales que representan a Querétaro es una traición a los electores que votaron por ellos, aseguró María del Carmen Consolación González Loyola Pérez, vocera del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la entidad. La ex diputada local manifestó que dentro de las plataformas políticas que presentaron los actuales diputados nunca figuró una reforma laboral. “Los senadores del PRI y del PAN han traicionado a los electores o han cometido, por lo menos, fraude electoral. **(EUQ, 5A)**

#### **PIDEN REFLEXIONAR REFORMA LABORAL**

Por Gustavo López

Luego de aprobarse en la Cámara de Diputados la Reforma Laboral y encontrarse actualmente en el análisis dentro del Senado de la República, el dirigente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, hizo un llamado a Marcela Torres, Francisco Domínguez Servien y Enrique Burgos para que reflexionen dicha iniciativa: “Hoy hacemos un exhorto desde el PRD para quienes pudieron alcanzar el Senado que reflexionen y se acerquen a los sectores populares del estado para que la Ley no sea aprobada en los términos que fue mandada, el PRD votará en contra de esta Ley, esperando que los demás partidos respondan al sector social”. Agregó que con la aprobación de la Reforma en la Cámara de Diputados, los legisladores federales, tanto del PRI como del PAN, muestran que sólo ven por sus intereses propios, dejando de lado lo que la sociedad les demanda. “Los legisladores del PRI y el PAN, contrario a lo que pregonaron en la campaña donde dijeron que querían voltear a ver a los ciudadanos, hoy demostraron que no era cierto, y le han dado la espalda a los ciudadanos, le dan la espalda a la mayor parte de la población que es la trabajadora, así como a los jóvenes”. De la misma forma, reconoció el actuar de las diversas asociaciones civiles, así como a la UAQ por realizar actos en contra de



dicha reforma, asegurando que el partido del sol azteca se suma al llamado para rechazar esta Ley: "Esperemos que los senadores por Querétaro no aprueben esta Ley porque va en contra de las determinaciones, y al sector que más afecta es a los jóvenes que se encuentran en el desempleo, a los Ninis que no les genera ninguna opción de beneficio", puntualizó. **(C p.4)**

### PODER LEGISLATIVO

#### DIPUTADOS "AUSTEROS": NO SE SUBIRÁN DIETAS

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- No habrá incrementos a las dietas de los diputados, aseguró el diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva de la legislatura local, quien advirtió que se buscará austeridad y de cercanía con la sociedad queretana. "Estamos con una visión que nos permita austeridad y no debe haber estos incrementos, vamos a dialogar, estamos trabajando y una vez instalada la Junta de Concertación, para quien la presida estaremos trabajando", indicó. Insistió en que las prerrogativas son un presupuesto que ejercen los diputados para el ejercicio laboral y de trabajo de cada diputado, mientras que la dieta es un salario, sin embargo, anticipó que están planificando algunos anuncios que darían en la primera sesión de Pleno. **(DQ p.1)**

### COLUMNAS DE OPINIÓN

#### CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- COLMILLOS. ¿A quién le andará echando los perros Carmelo Mendieta, que se llevó 2 bastante caros y que fueron pagados por el municipio de Corregidora, al terminar su administración? Sí, son aquellos que costaron ¡300 mil pesos! y que le observó la ESFE como gasto irregular y que ahora no aparecen. Tanto se dice del exalcalde que ya nomás ruego a Dios que no hayan terminado en alguna taquería. SIN CASH. Ni para pagar servicio de Internet tiene la LVII Legislatura y el valet de la diputada Eunice ni para comprar una extensión eléctrica. O sea que la austeridad, por ahora, es obligada. Pero ya verán cuando llegue presupuesto, a su paso no crecerá ¡ni el pasto!. **(DQ p.1)**

#### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Hoy sesiona por primera vez después de la solemne instalación en la que rindieron protesta los diputados de la LVII Legislatura de Querétaro. Llegan con muy buen entendimiento, al menos eso es lo que dicen ellos, pero hoy veremos cómo también se definen las comisiones y los órganos de gobierno de la legislatura queretana. Salvadas esas aduanas que no les quitarán mayor tiempo, los legisladores tienen una ardua tarea que hacer y me refiero a la situación de los municipios que están prácticamente quebrados en Querétaro; tal vez quebrados es un término muy contundente, pero arrastran adeudos con bancos y proveedores; esa sí es una realidad que comienza a pesar en las finanzas públicas. Las razones de los problemas financieros de los municipios no es de hoy, la situación lleva años y las causas son diversas, desde irresponsabilidad en los presidentes municipales, la excesiva contratación de personal, las jubilaciones, obra pública mal planeada o endeudamientos innecesarios. Es un asunto multifactorial y se le suma la caída en las partidas federales destinadas a los municipios del país, una realidad que han arrastrado algunos municipios incluso a la insolvencia. Las medidas que los nuevos alcaldes deberán de tomar son de emergencia y seguramente afectaran la realización de obra pública y de programas sociales, con lo cual también afectan la generación de empleo en determinadas zonas en donde la inversión gubernamental es el detonante más importante. Las muy mentadas calificadoras como Standars & Poor's hablan que incluso las partidas federales para los municipios podrían mantenerse en su rango y no aumentar para el próximo año. Algunas asociaciones municipales calculan que un 60 por ciento de los casi 2 mil 500 municipios en el país se encuentran con algún tipo de problema financiero y tienen que resolver deudas de corto plazo pago a proveedores, pago de programas de apoyo y una gran dificultad para solventar los gastos



operativos, como nómina de sus funcionarios. Ya vienen los aguinaldos. Una de las mayores preocupaciones de los alcaldes entrantes es la presión financiera con la que recibieron las administraciones; los próximos tres años la situación de los municipios va a ser complicada económicamente y la legislatura en Querétaro que hoy inicia el trabajo tendrá que ser muy creativa para buscar recursos y poner límites para evitar desastres; veremos hasta dónde permite el famoso 115 constitucional llegar a los diputados. DE REBOTE Terminó el proceso electoral y muchos que se quedaron con proyectos truncados, tal es el caso del Secretario Académico de la UTEQ Salvador Acuña Guzmán, quien esperaba pacientemente que su amigo el candidato del PRI a diputado local por el V distrito ganara, para así promoverse como candidato a la Rectoría; pretendía borrar del mapa a Salvador Lecona Uribe, quien es reconocido en la academia a nivel estatal y nacional. Las traiciones en la academia también se dan. De lunes a viernes en el 670 AM a las 13:00 horas les espero en ABC Diario Segunda Emisión. [adanolverar@yahoo.com.mx](mailto:adanolverar@yahoo.com.mx) (DQ p.1)

### EL TEATRO DE LA REPÚBLICA

Por Fernando Ortíz

Querétaro, Qro.- PRIMER ACTO. ARMANDOLA... BRONCA. Todo acontecimiento, incluyendo los políticos, debe leerse a la luz de sus circunstancias de modo, tiempo y lugar. En dicho contexto, el estomacal posicionamiento que realizó nuestro amigo Armando Rivera en su calidad de Regidor durante la sesión solemne de Cabildo en la que rindió protesta Roberto Loyola como Presidente Municipal de Querétaro para el periodo 2012-2015, resultó notoriamente fuera de lugar. No era la forma, ni el momento y menos aún el lugar para descargar sus frustraciones post-electorales. De hecho, salvo ante las instancias y en los tiempos legales pertinentes, no existe otra forma y momento adecuados. ¿Qué le pasó a Armando? No lo entendemos. ¿Por qué un hombre con experiencia, talento y futuro político lo hipoteca en aras de un berrinche? Sin lugar a dudas no es grato perder. Quienes hemos vivido de cerca este lado de la moneda democrática lo entendemos. Pero tampoco es un estigma. En un México donde el poder es efectivamente plural y alternante, perder una elección ya no es tragedia política. Y el caso más ejemplificativo es el de Felipe Calderón, quien perdió el gobierno de Michoacán y años después ganó una elección presidencial. De ahí que no se entienda esa imperiosa necesidad de descalificar todo proceso en el que no salgo victorioso, como si con ello se salvara una malentendida honra política. El desplante de Armando Rivera fue infundado e improcedente. Si efectivamente existen "cientos" de pruebas del supuesto fraude que le orquestaron, ¿por qué no las exhibió en tiempo y forma ante las instancias electorales pertinentes? El hecho de no haber impugnado la elección por mera conveniencia política pudiendo acreditar su ilegalidad constituiría una alta traición a su persona, a su familia, a su partido y a quienes votaron por él. Por otro lado, el posicionamiento que efectuó el pasado lunes en el espléndido marco del Teatro de la Ciudad era de naturaleza colegiada. Se supone que hablaría a nombre de la fracción de regidores de Acción Nacional. Así que no era apropiado utilizar ese espacio para escupir resentimientos políticos personales derivados, además, de la contienda por otro cargo diverso al que ostenta. Cuando Armando fraguó ese cuestionable doble juego de alcalde-regidor, debió asumir que sería el sufragio el que le dictaría el destino político al que debería sujetarse. Por ello, hoy no se vale usar la cachucha de regidor para confrontar en el papel del candidato a alcalde derrotado. Después, las fáciles acusaciones se pierden en su vaguedad. Dijo que el triunfo priísta fue falto de legitimidad, que hubo difamación, acarreo y compra de votos. Solo le faltó decir que le sacaron la lengua. Y es que el buen Armando aplica la máxima de "lo que yo hago son travesuras y lo que me hacen son fregaderas". Corta es la memoria para recordar la viga en el ojo propio pero presta para detectar la más nimia de las pajas en el ajeno. Y es que quienes militamos en una opción política diversa a la de nuestro amigo, vimos y sufrimos el hostigamiento y la calumnia hechas por un ave azul en la que se montaron quienes hoy se duelen. Finalmente, el momento de la protesta era de Roberto Loyola, se encontraban entre los asistentes su familia y cercanos, ¿para qué agravarlos así? Nos parece que la política queretana no se debe seguir pervirtiendo. Aquí no nos gustan los desplantes a la Fernández Noroña o Super Barrio. Muchos de los asistentes que participamos de una u otra forma en la campaña y compartimos el triunfo de Roberto nos sentimos aludidos y ofendidos por las temerarias afirmaciones de Armando. Y es que no hay peor trampa electoral que descalificar los resultados sin elementos. Nada hace más daño a la democracia que esa relación de codependencia con el fraude electoral que se genera en algunos que ven al poder como un fin y no como un instrumento de servicio. SEGUNDO ACTO. MARÍA ALEMÁN. No tengo el gusto de conocer a la joven regidora priísta María Alemán, pero nos sorprendió gratamente ver que una persona fresca, con excelente oratoria, presentación y temple, forma parte del cabildo de nuestro municipio. Allende la valiente, frontal y exacta respuesta que dio a las acusaciones de Armando Rivera, el posicionamiento que hizo a nombre de la fracción de regidores del PRI fue



contundente. Particularmente respecto de la urgencia de transparentar lo que ocurre en el municipio y de abrir espacios a las mujeres. No hay que perder de vista a esta joven y, ojalá, el PRI apostara más a estos perfiles que a las nulidades con las que luego nos sorprenden. Los demás regidores que posicionaron a sus fracciones fueron María Cándida Acosta del PRD, el experimentado José Luis Aguilera Rico de Movimiento Ciudadano, buen orador, Juan Bárcenas del PANAL y Tere Calzada del Partido Verde Ecologista de México, a quien también se le ven las tablas. TERCER ACTO. ROBERTO LOYOLA. El mensaje de Roberto Loyola fue emotivo y estructurado. Se refirió a su familia como "mi todo" y a su madre presente como la forjadora de sus valores. Después delineó los 5 ejes temáticos sobre los cuales desarrollará su administración y que en resumidas cuentas son: seguridad y legalidad; desarrollo sustentable; desarrollo social; infraestructura y equipamiento urbano; y, gobierno eficiente. Le deseamos suerte, que conserve lo bueno que deja la administración anterior, tanto en las personas como en los programas, y que deseche lo negativo como la falta de transparencia, la inutilidad del tribunal de responsabilidades administrativas y la complicidad política. TRAS BAMBALINAS. Dicen que en un popular suplemento de sociales de hace algunos ayeres aparece Pancho Domínguez abrazado y en casa de un entonces también popular - hoy más negado que Jesús por Pedro - vecino de El Campanario, quien es señalado por la DEA. Sería bueno preguntarle al hoy senador si efectivamente lo conoce, así como si él o alguien de sus cercanos hizo algún negocio con este personaje. Nada más para evitar sorpresas, total, el fuero es el fuero ¿no? Notario Público 19 de Querétaro. [ferortiz@notaria19qro.com](mailto:ferortiz@notaria19qro.com). (DQ p. 15)

### FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CAJAS DE PANDORA. Todavía están por abrirse las últimas auditorías hechas a los ayuntamientos salientes, cuando todavía no se solventan muchas de las observaciones formuladas por la Entidad Superior de Fiscalización del Estado. Habrá que esperar el resultado de las revisiones del órgano encabezado por RAFAEL CASTILLO VANDENPEEREBOOM. Agua encharcada no debe ser tomada. (PA, 1A)

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

El PAN pierde mayoría de adherentes. Munch-os: Sabino. Costos. Es hora de pasar a la caja y pagar por el costo de haber gobernado el país durante 12 años sin un programa social continuo, pensado no en el clientelismo sino en la autosuficiencia de las familias a través de programas realistas y zonificados, independientemente del tema de la seguridad y el empleo. Sí, están bien los indicadores macroeconómicos, pero no el bolsillo de más de 70 millones de mexicanos que no ven satisfechas las mínimas condiciones de vida. No pudo el Partido Acción Nacional llevar a la práctica las ideas del locuaz -y traidor dirán algunos dirigentes- Vicente Fox Quesada. El famoso "vocho y changarro" para todos, nunca llegó. Por el contrario, tuvimos un sexenio en el que las ocurrencias sustituyeron a las ideas y proyectos. Donde la jefa de prensa, que pasó a ser la "primera dama", escandalizaba a los secretarios de Estado con sus peticiones para los jóvenes Bribiesca. En tanto, Felipe Calderón nomás llegó, sacó la espada y para legitimarse, inició una lucha encarnizada contra los distintos cárteles de la droga bajo la premisa de detener a 40, 50, grandes capos. Y casi lo logra. Nomás que el más poderoso de ellos, Joaquín Guzmán Loera sigue prófugo tras su evasión -en los inicios de la administración Fox- del penal de máxima seguridad de Puente Grande. Y ya es hasta tema de análisis en la revista Forbes. Sería imposible desarrollar aquí todos los defectos y virtudes de estos doce años de gobierno. Lo cierto es que el PRI está de regreso ante la falta de una oferta que satisficiera las demandas básicas de los mexicanos. Con una izquierda pulverizada por los deseos mesiánicos del señor López Obrador y una derecha desgastada, corrompida en estos 12 años con escandalosos enriquecimientos y muertes de políticos sin resolver o cuyas investigaciones están reservadas por varios años, como el caso de Juan Camilo Mouriño. Dice el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero que -en el marco de la renovación que tendrá ese partido a principios de marzo- su padrón interno está cerrado y podrá reducirse en un 50 por ciento. Aquí, en un acto de franqueza o mea culpa inexplicable en términos políticos, el presidente estatal del PAN, José Báez acusó recibo de este desgaste y se lavó las manos por adelantado. En el comunicado de prensa 087/2012, dice que "con el Proceso de Actualización, Refrendo y Depuración del Padrón de Adherentes y Activos, que inicia el día de mañana, la militancia en el estado, se podría reducir hasta en un 70 por ciento". Y explica que con el análisis del proceso interno que se vivió en el estado, se prevé que la militancia que acuda a



realizar el trámite para este proceso, será la que participó en la elección de candidatos de Acción Nacional. Según los datos de ese partido, en el estado existen poco más de 40 mil militantes, entre activos y adherentes, por lo que el dirigente estatal consideró que con este proceso el padrón que se tiene de 30 mil adherentes podría reducirse hasta en un 70 por ciento, mientras que de los 10 mil activos la reducción podría ser hasta de un 15 por ciento. Dice el comunicado que el Registro Nacional de Miembros publicará para el próximo 6 de enero de 2013 el padrón actualizado en estrados físicos y electrónicos, y aquellos que no se encuentren en el mismo podrán presentar un escrito de inconformidad ante la Comisión de Vigilancia del RNM del 7 al 17 de enero de 2013. Cabe señalar, concluye el texto, que para el 24 de enero de 2013 se tendrá listo el Padrón actualizado, el cual será inapelable. Bueno, pues sea el 50 o el 70 por ciento, le llegó la hora a los de Acción Nacional. Entiendo que muchos de los desertores se unieron a ese instituto político por la conveniencia de pertenecer al partido en el gobierno y el interés de no “vivir en el error”. Ahora seguramente, el Partido Revolucionario Institucional acusará un importante incremento en su padrón de militantes, toda vez que su regreso al poder en el estado de Querétaro hace tres años, y en la Presidencia de la República y la capital queretana en este 2012, le augura a los trepadores y oportunistas, una buena chuletita por lo menos seis años. Por lo pronto, el Partido Acción Nacional deberá pasar a caja y pagar los costos de sus pésimas administraciones. Aunque eso implique quedarse en los huesos. Las declaraciones del señor Báez seguramente habrán caído como balde de agua helada en las oficinas del senador Francisco Domínguez Servién, a quien se le acabó el paraguas protector de la federación como pago a su actuar vergonzoso durante la toma de tribuna en la Cámara de Diputados en 2009, previo a la toma de protesta de Felipe Calderón. Eso le valió a Kid Domínguez el apoyo del Presidente para llegar a la alcaldía capitalina y luego al Senado de la República. Pero vienen otros tiempos y otros ritmos en los que don Pancho tendrá que demostrar de qué está hecho y valerse por sí mismo. Ya veremos si tiene los tamaños para estar en la boleta electoral del 2015. Falta tiempo y son muchos los obstáculos. Empezando por Armando Rivera, Ricardo Anaya y hasta Alfredo Botello, que también quieren. Por no mencionar a Toño Zapata y otros alcaldes que cuentan con chequera y apoyos. Pancho no está solo en la carrera por la candidatura panista, aunque al paso que vamos, difícilmente tendrán estructura para vigilar todas las casillas que se instalarán. Hay que recordar que en la elección 2012, votaron 845 mil personas de un padrón de un millón 280 mil 215 personas. Es decir, el 66 por ciento. No es cosa menor. Hoy Acción Nacional, en la elección federal pasó al tercer lugar en las preferencias electorales. En Querétaro quedó atrás del PRI. Y esto apenas comienza. Es hora de pagar. **-OÍDO EN EL 1810-** Vivillo. Que el ex presidente municipal de Jalpan, Michel Torres, pretendió otorgarse un bono de marcha por 400 mil pesos para él y cada uno de los funcionarios de primer nivel de su Ayuntamiento, pero la propuesta le fue rechazada. Somos nada. **-¡PREEEPAREN!**- FEUQ. Este miércoles asumió Juan Pablo Cárdenas Palacios como presidente electo de la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro, durante un acto celebrado en el Auditorio “Fernando Díaz Ramírez” de la UAQ, con la participación de grupos representativos de las diversas facultades. Aires nuevos. **-¡AAAPUNTEN!**- ¡Cámara! Al diputado panista Fernando Ocegüera le molestó mucho saber que se le encomendará la Comisión del Migrante, porque él quería la de -jejeje- Hacienda. Juras. **-¡FUEGO!**- INAH. El delegado de Antropología e Historia, Manuel Naredo Naredo, comentó muy favorablemente el proyecto de colocar una réplica de la estatua de El Marqués en el Paseo del Acueducto, como lo anunció el gobernador José Calzada Roviroso. Muy justo. **(PA, 2A)**

## INFORMACIÓN GENERAL

### CAE AQUÍ JEFE DE “LA LÍNEA”

CIUDAD DE MÉXICO.- La Policía Federal detuvo en Querétaro a Elmy Noé Hermosillo Trujillo, alias “El Potrillo”, de 31 años de edad, presunto coordinador de acciones delictivas de “La Línea”, brazo operativo del “cártel de Juárez”. A través de un comunicado, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), señaló que Hermosillo Trujillo está relacionado con los delitos de tráfico y venta de drogas, privación ilegal de la libertad, extorsión y homicidio, principalmente en Cuauhtémoc, Chihuahua. “En diciembre de 2011, Guillermo Castillo Rubio, alias “El Pariente”, segundo al mando dentro de la estructura del cártel de Juárez, encabezada por Vicente Carrillo Fuentes, alias “El Viceroy”, designó a Elmy Noé Hermosillo Trujillo, alias “Potrillo”, como presunto responsable de encabezar las operaciones financieras, agrega la SSP. **(PA, 1R)**



### LANZAN PLAN CONTRA CÁNCER

Por Lorena Sandoval

En Querétaro no hay una cultura de autocuidado y autoexploración entre las mujeres para prevenir la aparición del cáncer de mama. Por esta razón, Servicios de Salud del Estado de Querétaro (Seseq) trabaja para introducir un esquema preventivo entre los estudiantes de educación secundaria y preparatoria. El objetivo es que las autoexploraciones se realicen de manera sistemática para detectar el cáncer de manera oportuna y reducir la mortandad que aún se tiene. El secretario de Salud, Mario César García Feregrino, dijo que no existe una cultura de la autoexploración en las mujeres por lo que el cáncer de mama se ha convertido en la causa número 14 de muerte en la entidad, principalmente entre el sector femenino de más de 40 años. **(EUQ, 1A)**

### NOTAS PRINCIPALES

#### INFIERNO

Por Marcos Arellano

Querétaro, Qro.- Un auténtico infierno vive Gallos Blancos en el actual torneo, apenas 2 puntos de treinta y tres posibles, último lugar en la tabla general, último lugar en el descenso, el equipo más goleado con 23 en contra y tan sólo 6 goles a favor, sumando un déficit de -17, una auténtica pena para este equipo. Ni Carlos de los Cobos, ni Sergio Bueno han sido capaces de darle una alegría a esta afición, un punto consiguió "Pabeto" al mando de Gallos en siete jornadas, después llegó una reestructuración desde la presidencia del equipo con la salida de Ulises Zurita, hasta la llegada de un técnico nuevo, Sergio Bueno, quien tampoco ha podido enderezar el rumbo, suma ya tres derrotas y un empate, para la fatídica cifra acumulada de dos puntos. Se metieron ayer al infierno y salieron más quemados que nunca, caen 3-1 y su moral por los suelos, parece no tener fin su calvario pues el sábado reciben a Santos, otro equipo fuerte que seguramente vendrá a derrotar a los queretanos, Otro dato escalofriante es que Gallos no ha conseguido ningún punto en el Corregidora y mucho menos alguna anotación, ¿será la maldición de la que tanto se habla? EL PARTIDO El rostro de preocupación y las manos mesándose los cabellos eran la fiel muestra de la incredulidad de Sergio Bueno, quien una y otra vez volteaba a observar el marcador y el baile de Luis Tejada, quien festejaba su tercera anotación desde su posesión diabólica hace tres semanas. Solo cuatro minutos le bastaron a los escarlatas para doblegar a unos Gallos que se metieron a la boca del diablo sin precaución. A doce minutos después de la danza demoníaca, la amargura y la molestia en el semblante de Bueno desapareció. La alegría invadió su cuerpo y explotó en emoción para gritar el golazo de Gonzalo Pineda, quien de manera espectacular techó a Talavera para igualar el marcador. Con el empate, el partido fue un vaivén de emociones, en el que ambas escuadras tuvieron oportunidades para acrecentar el marcador, pero los errores de los delanteros retenían los cartones. La única manera de romper la igualdad era una genialidad y nació de los pies de "Sinha", quien en un espacio muy reducido logró abrir una rendija en la zaga queretana y mandar con gran categoría el balón al fondo del marco de Castillo. Tras este gol, Gallos Blancos comenzó a perder las plumas. Dos minutos después Tejada se colocó entre los mejores cinco goleadores del torneo, mediante su cuarta anotación, y así culminar un excelente primer tiempo. Para la parte complementaria, el partido continuó con un ida y vuelta, generando jugadas de peligro en ambas porterías, pero la buena actuación de los guardametas impedía que se incrementara el marcador. Querétaro se volcó al frente buscando a toda costa un gol que le regresara el alma al cuerpo, pero su insistencia por acortar la distancia comenzó a dejar espacios en el fondo, los cuales fueron bien aprovechadas por los choriceros y, a trece minutos del final del encuentro, Juan Carlos Cacho le puso la cerecita al pastel y hacer más decorosa la victoria de los escarlatas. Con este triunfo, Enrique Meza llegó a 301 victorias como técnico del máximo circuito, además cabe señalar que Meza, cuando resultó campeón con los Diablos, culminó como líder general. En el torneo Verano 2008 finalizó con 33 puntos, mientras en el Verano 99 fueron 39 unidades y en el Verano 2000 los escarlatas terminaron con 40 puntos. TOLUCA 1.- A. Talavera, 7.- M. Cabrera, 2.- D. Novaretti, 14.- E. Dueñas, 6.- G. Rodríguez, 5.- W. Tiago, 15.- A. Ríos, 8.- L. Silva (23.- E. Benítez 65'), 11.- C. Esquivel, 10.- A. Naelson (19.- E. Brambila 2T), 29.- L. Tejada (9.- J. Cacho 76'). DT: Enrique Meza. QUERÉTARO 1.- G. Castillo, 22.- J. Rippa, 19.- A. García (15.- D. Guastavino 52'), 2.- E. Cortés, 11.- J. Echeverría, 13.- A. Pulido, 21.- M. Jiménez, 7.- G. Pineda, 10.- D. Vera, 20.- C. Bueno (24.- E. Tapia 58'), 9.- L. Landín (6.- M. Oviedo 72'). DT: Sergio Bueno. AMONESTADOS Toluca: L. Tejada, A. Ríos Querétaro: E. Cortés. **(DQ, principal)**



### **MODERNIZAN TRANSPORTE... A VUELTA DE RUEDA**

Por Daniel Martínez

La modernización del sistema público de pasajeros en el Estado avanza a vuelta de rueda y ya lleva dos años de retraso. El proyecto fue anunciado en mayo de 2010 y, según el plan gubernamental, para finales de año estaría funcionando por lo menos el sistema de prepago. Un año y nueve meses después, los únicos avances que tiene el proyecto son de papel; la aprobación de la Ley de Movilidad y Transporte del Estado y la asignación por licitación del sistema de prepago que se espera pudiera echarse a andar en febrero de 2013. Entrevistado al respecto, el Gobernador José Calzada Rovirosa adjudicó el retraso a la complejidad que implica el proyecto, tanto en lo legal como en lo material. “La verdad es que quisiéramos ir más aprisa, pero ahí la llevamos... el compromiso (es) modernizar en transporte en el Estado de Querétaro, principalmente en la Zona Metropolitana”, expresó. **(AM, principal)**

### **SE IRÁ 70% DEL PAN**

Por Redacción

El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, José Luis Báez Guerrero, afirmó que con el Proceso de Actualización, Refrendo y Depuración del Padrón de Adherentes y Activos, que inicia el día de hoy, la militancia en el estado se podría reducir hasta en un 70 por ciento. El dirigente estatal señaló que con el análisis del proceso interno que se vivió en el estado, se prevé que la militancia que acuda a realizar el trámite para este proceso, será la que participó en la elección de candidatos de Acción Nacional. En este sentido, Báez Guerrero comentó que actualmente en el estado existen poco más de 40 mil militantes, entre activos y adherentes, por lo que el dirigente estatal consideró que con este proceso el padrón que se tiene de 30 mil adherentes podría reducirse hasta en un 70 por ciento, mientras que de los 10 mil activos la reducción podría ser hasta de un 15 por ciento. Preciso el dirigente estatal que el objetivo de esta campaña es tener mayor transparencia en los procesos internos. El presidente del CDE invita a la militancia panista en el estado, para que acuda al Comité Municipal que le corresponda, o en su caso al Comité Directivo Estatal, para actualizar sus datos. El Proceso de Actualización, Refrendo y Depuración del Padrón de Adherentes y Miembros Activos, se llevará a cabo hasta el 14 de diciembre del presente año. Para reforzar este proceso, Acción Nacional realizará la campaña “La Fuerza de Acción Nacional eres Tú”. Con este proceso, Acción Nacional podrá tener mayor orden en sus procesos, y con la actualización de datos, se podrá tener un contacto más directo y será más sencillo invitar a la militancia a convenciones, asambleas o eventos que se organicen. En el caso de los residentes en el extranjero, podrán enviar el formato correspondiente que estará en la página de Internet del CEN, así como la copia de su credencial de elector por correo postal con el domicilio del Registro Nacional de Miembros (RNM) de la sede nacional del partido, por lo que todos aquellos que lleguen antes de 8 de diciembre de 2012 serán validados. De esta manera, el Registro Nacional de Miembros publicará para el próximo 6 de enero de 2013 el padrón actualizado en estrados físicos y electrónicos, y aquellos que no se encuentren en el mismo podrán presentar un escrito de inconformidad ante la Comisión de Vigilancia del RNM del 7 al 17 de enero de 2013. Cabe señalar que para el 24 de enero de 2013 se tendrá listo el padrón actualizado, el cual será inapelable. **(PA, principal)**

### **PREVÉN CRISIS POR PRECIO DE JITOMATE**

Por Rosa Salinas y Maritza Navarro

Comerciantes de mercados de la ciudad aseguran que hay un incremento en el precio del jitomate de 75%, al pasar, en los últimos 15 días, de 8 a 14 y 16 pesos el kilo. Locatarios de los mercados de La Cruz y el Escobedo, los dos más populares de la capital queretana, aseguran que se debe a la escasez del producto debido a la sequía, pero también por el poco apoyo que se le da al campo por parte de las autoridades. Durante la reunión trinacional de secretarios de agricultura de Estados Unidos, Canadá y México que se realiza en Juriquilla, el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Francisco Javier Mayorga, alertó sobre los efectos negativos que sufrirá la exportación de jitomate a EU en caso de que este país avale más aranceles al producto. El titular de Desarrollo Agropecuario en el estado, Manuel Valdés Rodríguez, aseguró que al contar la entidad con 45 unidades de producción tecnificadas de tomate y 200 invernaderos, el precio y la producción queretana no se afectará; lo que va a aumentar, dijo, es el precio a consumidores de EU. Contrariamente, el líder en Querétaro de la Confederación Nacional



Campesina (CNC), Alejandro Bocanegra Montes, vaticinó afectaciones a los productores de la entidad, principalmente de la zona de la sierra Doña Male, comerciante del mercado de La Cruz, dijo que desde hace tres semanas vende a 15 pesos el kilo de jitomate, porque hay carencia; además, para que el jitomate llegue al estado pasar por varios intermediarios. Explica que “el precio varía, pero ahora se debe a que en el norte hay sequía y por ejemplo de los 10 productores que había ahora sólo nos abastecen 5 porque a los demás no les sirvió el producto”. Lourdes Hernández, quien andaba de compras, dijo que en el caso del jitomate, aunque suba de precio se tiene que consumir. José Guadalupe Hernández, comerciante del mercado Escobedo, explicó que el precio siempre varía y el costo depende de diversos factores. Él lo vendió este miércoles a 10 pesos el kilo. “Hay veces que uno ni le gana, ya con que saques lo que te costó y lo de la bolsa es más que suficiente, porque es lo que la gente más compra”, detalló. **(EUQ, principal)**

### SOLUCIONES, JUNTOS

Por Luis del Toro

El gobernador José Calzada Rovirosa y el presidente municipal Roberto Loyola Vera, unieron esfuerzos en la jornada 128 de Soluciones en la colonia Reforma Agraria. En entrevista Calzada Rovirosa señaló que la política social busca lograr cohesión, atender a la ciudadanía y profundizar en el conocimiento de las necesidades con el gran impulso de la sociedad, que define las obras que se deben atender. **(N, principal)**

### TOLERANCIA CERO A VIVIDORES

Por Gustavo López

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, aseguró que no se permitirá la instalación de más asentamientos irregulares en la Capital del estado, razón por la cual buscarán aplicar la Ley y evitar que éste fenómeno se continúe dando: “La Ley dice que ese es un delito, aplíquese la Ley, nosotros haremos la denuncia correspondiente y corresponderá a la Procuraduría hacer la indagatoria y, por supuesto, el Poder Judicial dictará la sentencia correspondiente”. Agregó que dicha medida se implementará con la finalidad de evitar contar con más espacios irregulares, que a la postre se tendría que regularizar; asimismo, señaló que en la actualidad se busca dar certeza jurídica a los ya instalados, equilibrio que considera “un gran reto”: “Alguien decía hagan un esfuerzo importante en regularización, pero que la regularización no se convierta en una apología del asentamiento irregular; es decir, en Querétaro ya se regularizó, se dotó de servicios, pues vamos a asentarnos irregularmente, no, es al contrario, regularicemos pero apliquemos la Ley”. Loyola Vera destacó que la instalación de un asentamiento irregular modifica la planeación urbana, motivo por el cual se debe evitar, para con ello tener un crecimiento ordenado. Cabe recordar que en la actualidad, la administración tiene en trámite regularizar a 14 asentamientos. **(C, principal)**

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL WEB
		EE: EL ECONOMISTA
		J: LA JORNADA
		R: REFORMA